
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

        
   

 
 Neunkirchen, den 22.03.2023 

 
Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen nach der Geschäftsordnung des Rates der 
Gemeinde Neunkirchen: Requirierung von Geldern für Gewässerverbesserungen 
entsprechend der Wasserrahmenrichtlinie und Pflege- und Entwicklungsmaßnahmen lt. 
Landschaftsplan 
  
Sehr geehrter Herr Bürgermeister, 
sehr geehrte Damen und Herren, 
 
die Fraktion der Grünen beantragt, die Verwaltung möge darstellen, welche Maßnahmen im Kontext 

von Gewässerverbesserungen entsprechend der Wasserrahmenrichtlinie und Pflege- und 

Entwicklungsmaßnahmen lt. Landschaftsplan anstehen und dazu weitere Maßnahmen entwickeln  

und in Umsetzung bringen. Für die Umsetzungen sollen die im Kreis vorgehaltenen finaziellen Mittel, 

die sog. Ersatzgelder, herangezogen werden. 

 
 
Zur Begründung 
Das sog. Ersatzgeld ist zu leisten, wenn bei Bauvorhaben die Beeinträchtigung von Natur und 

Landschaft nicht zu vermeiden oder der Eingriff nicht in angemessener Frist auszugleichen oder zu 

ersetzen ist (vgl. Bundesnaturschutzgesetz § 15 Abs. 6). Der Kreis Siegen-Wittgenstein verfügt über 

eine erhebliche Summe dieser Gelder (Stand zum Jahreswechsel 2022/23: ca. 728 000€; 

Drucksache 17/2023 Amt für Natur und Landschaft Si-Wi), die (noch) nicht gänzlich verplant sind 

und für o.g. kommunale Pflege- und Entwicklungsmaßnahmen oder aber auch Grundstückserwerb 

herangezogen werden können. Diese Summe, so ist seitens des Kreises prognostiziert, wird noch 

erheblich steigen. 
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Hier sehen wir die Chance, auf Gemeindegebiet die Anstrengungen für aktiven Natur-,  Arten- und 

Klimaschutz und Maßnahmen der Klimawandelanpassung zu verstärken und ein deutliches Zeichen 

mit regionaler Wirkung zu setzen, indem wir aktiv die Verwendung der Gelder auf Gemeindegebiet 

im ausgeführen Sinne vorantreiben. Für die Menschen in unserer Kommune ist Naturschutz und der 

achtsame Umgang mit Natur und Ressourcen ein wichtiges Thema, angesichts des Klimawandels 

und den notwendig gewordenen Maßnahmen der Klimawandelanpassung auch generell relevant.  

 

 

Mit freundlichen Grüßen,  

für die Fraktion von Bündnis 90/DIE GRÜNEN 
M. Köninger, Fraktionsvorsitzende 
 




